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Stadt 
Heidelberg 
Heidelberg, den 07.12.2023 

A n f r a g e  N r . :  0 0 9 4 / 2 0 2 3 / F Z   
A n f r a g e  v o n  S t a d t r a t  P f e i f f e r  
A n f r a g e d a t u m :  1 2 . 1 0 . 2 0 2 3  

B e t reff: 

Pleikartsförster Straße 

Im Gemeinderat am 12.10.2023 zu Protokoll genommene Frage: 

Das sind nicht meine Ideen, sondern die Anfragen von Bürgerinnen und Bürgern. Der Fuß- 
und Radverkehr hat seit der Entstehung vom Gewann „Im Bieth“ erheblich zugenommen. 
Hierbei wird insbesondere der Rad- und Fußweg Schlosskirchenweg hinter dem Senioren-
heim als Verbindungsweg für die Pleikartsförster Straße zur Stettiner Straße stark genutzt. 
Weshalb die bisher zugelassene Geschwindigkeit von 50 km/h zu hoch ist. Diese Kreuzung 
wird insbesondere sehr stark von Schülerinnen und Schülern benutzt. Ist es möglich, die 
Pleikartsförster Straße schon südlich der Kreuzung Pleikartsförster Straße im Bieth, also 
nach dem ADAC Kreisverkehr, auf 30 km/h zu reduzieren? Und wenn ja, bis wann könnte 
diese Maßnahme umgesetzt werden? 

Antwort: 

Für eine Geschwindigkeitsreduzierung in der Pleikartsförster Straße müssen die Voraus-
setzungen, die in der Informationsvorlage DS 0072/2020/IV aufgeführt sind, erfüllt sein. 

Die nach der Straßenverkehrsordnung für eine Geschwindigkeitsreduzierung erforderliche 
zwingende Notwendigkeit ist in dem genannten Bereich nicht gegeben. Allein, dass der 
Fuß- und Radverkehr zugenommen hat, begründet keine verkehrsrechtliche Anordnung 
von Tempo 30. Südlich des Kreisverkehrs Im Bieth / Pleikartsförster Straße bestehen beid-
seitig breite Gehwege. Der Streckenverlauf ist gerade und übersichtlich angelegt; der Kin-
derwegeplan sieht keine Querung an dieser Kreuzung vor. Auf Höhe der Einmündung „Im 
Hüttenbühl“ besteht als gesicherte Querungsmöglichkeit der Fahrbahn ein Fußgänger-
überweg.  

 

B eschlusslauf 

Letzte Aktualisierung: 19. Dezember 2023 



 

Anfrage Nr.: 

A n f r a g e  N r . :  0 0 9 4 / 2 0 2 3 / F Z   
00357904.docx 

 

- 2 - 

Sitzung des Gemeinderates vom 14.12.2023 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 14.12.2023 
 

Nachfrage Stadtrat Pfeiffer 

Dann habe ich noch zwei Anfragen gehabt. Hier geht es um die Pleikartsförster Straße nach 
dem Kreisverkehr Richtung Kirchheim. Da wird darauf hin gewesen, dass im Kinderwege-
plan, der im Übrigen von Kirchheim noch unterirdisch ist. Da sind immer noch Fehler drin, 
die hanebüchen sind und die schon längst hätten korrigiert werden müssen. Hier wird auf 
den Kinderwegeplan verwiesen. Zu der Zeit, als der Kinderwegeplan gestaltet wurde, war 
die Fahrradverbindung, insbesondere für die „Hüttenbühl- und Im Bieth-Kinder“ Richtung 
Stettiner Straße noch gar nicht gegeben.  

Es irritiert mich, dass dann als Antwort gegeben wird, dass dies in der Informationsvorlage 
Drucksache 0072/2020/IV begründet sei. Ich habe in beiden Informationsvorlagen ge-
schaut. Ich habe versucht zu recherchieren. Es gibt dieses Icon, wo man einmal als Vorlage 
und als Drucksache… Probieren Sie es mal, Sie kommen nicht weiter. Von daher möchte ich 
gerne eine Antwort darauf.  

 

Ergebnis: behandelt mit Zusatzfrage 
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